

Unsere Homepage www.ngzh.ch muss erneuert werden

Ein kurzer historischer Rückblick

Die Geschichte unserer Homepage begann kurz nach der Jahrtausendwende, als unser damaliges Vorstandsmitglied Heinrich Bühler in Eigenregie begann, eine erste Webseite zu zimmern. Neben aktuellen Ereignissen präsentierte er auch interessante alte Dokumente.

Mit der Zeit formte sich langsam die Idee, das umfangreiche Publikationsmaterial der NGZH zu digitalisieren und der Öffentlichkeit zugänglich zu machen. Daraus wurde ein sich über viele Jahre erstreckendes Projekt, das heute praktisch abgeschlossen ist.

Eine erste Totalrevision der Webseite wurde dann durch einen professionellen Webdesigner durchgeführt, der 2014 die Homepage in der heutigen Form neu aufsetzte. Aufgrund seiner starken beruflichen Belastung versäumte es dieser aber, das Open Source CMS (Content Management System) ExpressionEngine regelmässig an die neuesten Entwicklungen anzupassen. So blieb die Version 2 von 2014 bis heute stehen.

Aufgrund der technischen Weiterentwicklung wäre es nun notwendig, ein Update auf die aktuelle Version 7 durchzuführen. Dieses Update durchzuführen erwies sich aber als chancenlos. Das endgültige Todesurteil für unsere heutige Homepage fällt deshalb am 31. Januar 2024, wenn unser Provider Hostpoint die höchste für die Version 2 noch benutzbare PHP-Version 7.4 ausser Betrieb nimmt. PHP heisst Personal Home Page Tool und ist die Betriebssoftware für rund 80 Prozent aller Homepages. Die aktuelle PHP-Version ist 8.0.

Provisorische Zwischenlösung

Um dem Vorstand die notwendige Zeit zu verschaffen, die Anforderungen an eine neue Homepage auf dem durch Hostpoint unterstützten System WordPress zu formulieren, wird Fritz Gassmann mit WordPress eine einfache Übergangs-Homepage erstellen, die dann ab dem 1. Februar 2024 Zugang zu allen Dokumenten erlauben wird. Sie wird ähnlich aufgebaut sein wie

die heutige Homepage, jedoch nicht alle Funktionen enthalten. Im Sinne einer Notlösung wird sie aber immerhin sicherstellen, dass die NGZH auch weiterhin im Web präsent ist und mit ihren Angeboten gefunden werden kann.

Ziele der Neuen Homepage

Die neue Webseite muss einer Reihe von Anforderungen genügen, damit die NGZH auch in Zukunft über einen modernen Auftritt verfügt. Zum einen soll das Design leicht überarbeitet werden, damit es den künftigen Bedürfnissen gerecht wird. Dazu gehört insbesondere, dass es responsive gestaltet ist, damit die Webseite auf unterschiedlich grossen Bildschirmen gut gelesen werden kann.

Vor allem aber muss die neue Webseite über neue Funktionen verfügen, die wir bisher noch nicht haben. Dazu gehören unter anderem die folgenden Elemente:

- Die wertvollen Inhalte unseres riesigen Archivs müssen viel besser sichtbar werden, damit wir Besucher und Besucherinnen unserer Homepage auf interessante Inhalte des Archivs aufmerksam machen können.
- Unsere Social-Media-Aktivitäten müssen viel enger mit der Homepage verknüpft werden, damit unsere Publikationen und Vorträge automatisch in den Social-Media-Kanälen der NGZH auftauchen.
- Die neue Homepage muss auch die Möglichkeit für eine Zweiwegkommunikation bieten, damit unsere Mitglieder Feedback und Kommentare abgeben können und auch Wünsche und Ideen einbringen können.

Um dies alles zu erreichen, werden wir kaum um den Beizug eines professionellen Webdesigners mit den entsprechenden Kosten kommen. Der Vorstand wird nun in einem ersten Schritt ein entsprechendes Projekt formulieren und dann die notwendigen Schritte einleiten.

Fritz Gassmann